

Wir schmücken unsre Fenster

Thematische Aspekte

- Fenster als Adventssymbol
- Advent: Wir schmücken unsre Fenster, Häuser und Straßen
- Advent: Wir schmücken unsre Herzen

Hinführung

Was auch bei anderen Festen und festlichen Zeiten der Fall ist, gilt besonders für den Advent: Wir bereiten uns äußerlich und innerlich vor. Äußerlich wird das besonders sichtbar im Schmuck in den Fenstern – zu Hause, in der Schule, in den Geschäften –, den Lichterketten in den Straßen und an den Häusern, den Tannenzweigen, dem Adventskranz u. a. m.

Verbunden damit geschieht auch etwas in unseren Herzen: Wir bereiten uns vor, wir stellen uns ein auf die »Heilige Zeit«, wir singen Adventslieder, wir nehmen uns Zeit füreinander, wir beten am Adventskranz u. a. m. So wächst in uns die (Vor-)Freude über Gottes Kommen, über sein Licht in unserer Welt und in unseren Herzen.

Das Symbol des Fensters macht sowohl diese »Außenseite« (Adventsschmuck) als auch die »Innenseite« (»Schmücken« unserer Herzen) deutlich.

Thematische Erschließung

► Schritt 1: Vom Herbst zum Advent

- Ein Fenster (dekoriert mit Herbstschmuck) wird auf einen Stuhl oder einen kleinen Tisch gestellt – für alle gut sichtbar; zwei (größere) Kinder halten es an den beiden Seiten fest. L spricht:
Wie ihr seht, habe ich ein Fenster mitgebracht.

Wir haben Adventszeit. Und etwas ändert sich in diesen Tagen an vielen Fenstern...

- Kurzes Gespräch über die Gestaltung des Fensters, verbunden mit entsprechenden Aktionen (einige Kinder mithelfen lassen): Alter Schmuck (Blumen, Herbstdrächen, ...) muss abgehängt werden.

Das Fenster muss gereinigt werden.

Neuer, adventlicher Schmuck wird aufgehängt (kleine Lichterkette, Sterne, ...).

► Schritt 2: Adventliche Symbole

- Mit den Kindern überlegen und erarbeiten, was es mit verschiedenen adventlichen Symbolen auf Arbeitsblatt A 12.2 auf sich hat: Licht, Kerze(n), Tannenzweige, Adventskranz, Sterne.

► Schritt 3: Wir schmücken unsre Herzen

- L spricht:

Im Advent schmücken wir unsere Fenster, unsere Zimmer und Häuser. Das geschieht außen. Aber auch in unserem Inneren, in unserem Herzen, können wir uns schmücken...

Kinder Ideen äußern lassen

- Der Bibeltext auf Arbeitsblatt A 12.3 wird gelesen.
- Das Lied »Wir schmücken unsre Fenster« (A 12.1) wird gesungen.
- Sterne sammeln mit Hilfe des Arbeitsblattes A 12.3, L spricht:

Wie können wir unser Fenster, unser Herz, in den Tagen des Advent schmücken? Das war vorhin unsere Frage. Und ihr habt auch schon einige Dinge genannt:

Ich räume meine Sachen zu Hause auf, ich vertrage mich wieder, nachdem es Streit gab; wir stecken eine Kerze am Adventskranz an und werden ganz still; wir singen Adventslieder, wir beten miteinander; wir sagen danke, wenn uns etwas geschenkt wird; wir nehmen uns Zeit füreinander...

Jedes Mal, wenn wir etwas Gutes tun, können wir einen kleinen Stern auf unser Herz-Fenster malen. Und ganz toll wäre es, wenn an Weihnachten, am Ende der Adventszeit, das ganze Fenster voll wäre mit kleinen Sternen!

Ergänzungen

Fenster und Klassenraum gestalten

Mit den Kindern wird überlegt, wie die Fenster des Klassenraumes und das Klassenzimmer insgesamt adventlich gestaltet werden können. Verschiedene Beiträge und Arbeiten können verteilt, abgesprochen und durchgeführt werden: Abhängen des Herbstschmuckes von den Fenstern, evtl. Reinigen der Fenster (innen), Adventsschmuck basteln oder besorgen und gemeinsam anbringen.

Gebet

Herr Jesus Christus, wir freuen uns, dass bald dein Geburtstag ist.

Darauf bereiten wir uns jetzt im Advent vor. Es ist eine schöne und wertvolle Zeit.

Wir schmücken unsere Fenster.

Wir schmücken unsere Wohnungen.

Wir schmücken auch unsere Herzen.

Kehre du mit deinem Licht bei uns ein.

Amen.